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Membros da comissão durante audiência da CPI.

Volney Henrique

Cuide-se! 
Use máscara em locais 

fechados;
 Evite aglomerações;

Nunca deixe de higienizar 
suas mãos;
Vacine-se.

A pandemia não acabou

CPI do asfalto conclui trabalhos
e apresenta o relatório final

A Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI), 
nomeada pela portaria nº 13 de 21/10/2021, com 
a finalidade de apurar possíveis irregularidades e 
omissões em obras de pavimentação realizadas em 
Carmópolis de Minas, anunciou a conclusão dos 
trabalhos e o envio do relatório final à mesa diretora do 
Poder Legislativo Municipal, para encaminhamento 
ao Ministério Público (MP) e Tribunal de Contas do 
Estado de Minas Gerais (TC-MG).
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A secretária Daniela (direita) apresentou números relativos ao atendimento 
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Secretaria da Saúde presta contas
 e esclarece sobre a dengue

Ofício pede recursos no 
orçamento para regularização 

fundiária
Assinado por todos os vereadores, documento 

reforça a necessidade de oficializar loteamentos e 
ruas irregulares, que hoje geram dificuldades para 
moradores, inclusive para terem acesso a serviços 
essenciais, como sistema de iluminação pública e 
rede de esgoto. 
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Carmópolis ganha empresa de 
extensão de redes elétricas e 

iluminação pública
Companhia deverá gerar cinquenta novos 

empregos, sendo 30 de mão de obra qualificada, 
que vão residir em Carmópolis, e os demais a serem 
recrutados entre moradores da cidade. 
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Evento “Mexa-se pela vida” 
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A movimentação esportiva, nas modalidades 
caminhada e corrida, envolveu atletas de todas as 
idades e contou com grande público.
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Prefeitura 
aumenta repasse 
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Moção de aplausos
Câmara confere à Maria 

Conceição de Jesus, “Dona 
Lia”,  moradora da Rua Professor 
Maravilha, no Bairro Lava-
pés, Moção  de  Aplausos  e  
Congratulações pelos 101 anos 
de vida, completados no dia 16 
de maio.
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O vereador Geraldo 
Lucas (PV) - foto à direita 
- comunicou ao povo de 
Carmópolis de Minas, 
durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
realizada no dia 06 de 
junho de 2022, a chegada, 
ao município, de mais 
uma empresa, a Remo 
Engenharia, terceirizada 
da Companhia Energética 
de Minas Gerais (CEMIG) 
e que trabalha com 
construção e manutenção 
de linhas; redes de 
distribuição e iluminação 
pública.

Geraldo Lucas 
revelou ter sido procurado 
por um amigo, pedindo 
a ele que se engajasse 
ao projeto e intercedesse 
junto à Prefeitura para a 
vida da empresa. Lembrou 
que no Parque Industrial 

Em ofício 
endereçado ao prefeito de 
Carmópolis de Minas José 
Omar Paolinelli (PSD) 
e lido durante a sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal realizada no 
dia 27 de junho de 2022, o 
vereador Antônio Pinto de 
Vasconcelos ( P S D ) 
-foto à direita- pediu ao 
chefe do Poder Executivo, 
que estude a possibilidade 
do município disponibilizar 
um caminhão-pipa, para 
regar aà estrada principal 
que dá acesso ao povoado 
da Laje. 

Ainda de acordo 
com os termos do ofício, o 
trecho a receber o serviço 
teria início na propriedade 

Objeto de pronunciamentos no plenário e de 
requerimentos ao Poder Executivo, a precariedade da 
ponte JK, situada na região urbana de Carmópolis de 
Minas, foi motivo de manifestação do presidente da 
Câmara Municipal, vereador José Laércio da Silveira 
(UNIÃO) -foto acima-, na sessão ordinária realizada 
no dia 27 de junho de 2022. 

De acordo com o presidente, a ponte é de grande 
interesse público, por onde passa o transporte de leite 
e se processa o escoamento da produção de tomates.

José Laércio pediu ao Poder Executivo, por 
meio da Secretaria de Obras, que agilize a confecção 
de um projeto de construção de uma nova ponte no 
local, beneficiando a economia do município e todos 
os seus usuários, incluindo moradores. “Trata-se de 
uma obra importante para a população”, avaliou o 
presidente.

Falando no espaço 
dedicado a assuntos 
de interesse público, 
na sessão ordinária da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas 
realizada no dia 06 de 
junho de 2022, o vereador 
Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV, 
revelou que a Secretaria 
Municipal de Saúde está 
encontrando dificuldades 
para contratar um médico 
ou uma médica pediatra. 
A falta desse profissional 
nos postos de saúde 
foi citada por vários 
vereadores ao longo dos 
últimos dois meses.

C l a u d i n e i 
acrescentou que naquele 
dia ele havia conversado 
com a secretária Daniela 
Leite Garcia Silva sobre 

o assunto, tendo recebido 
dela a informação de 
que a Prefeitura já teria 
licitado a contratação, 
mas a médica vencedora 
não compareceu para 
dar início ao trabalho. 
Dessa forma a Prefeitura 
terá que realizar nova 
licitação.  

O problema 
maior, neste momento, 
é a escassez desse tipo 
de profissional para 
assumir as funções 
em Carmópolis. “Está 
difícil conseguir um 
pediatra para trabalhar 
em Carmópolis durante 
toda a semana”, disse o 
parlamentar, lembrando 
que o município já conta 
com uma profissional 
que atende na cidade 
duas vezes por semana.

Carmópolis ganha empresa de extensão 
de redes elétricas e iluminação pública

ainda existem algumas 
ruas sem pavimentação 
e que não dispõem de 
nenhuma melhoria. Foi, 
então, solicitado da 
Prefeitura, que tomasse as 
providências cabíveis, no 
sentido de dotar essas ruas 
de melhor estrutura, para 
que a região possa receber 
a nova empresa, que deverá 
gerar cinquenta novos 
empregos, sendo 30 de mão 

de obra qualificada, que vão 
residir em Carmópolis, e os 
demais a serem recrutados 
entre moradores da cidade. 

“Trata-se de uma 
empresa que já chega 
gerando emprego e renda, 
o que, com certeza, terá um 
impacto muito positivo no 
comércio local”. Observou 
o vereador, Disse, ainda, 
tratar-se de uma empresa 
que presta seus serviços 

à CEMIG desde 1974, e 
com certeza será de muito 
proveito para o município, 
já que dará assistência a 
várias cidades da região. 

Além da sede no 
Parque Industrial, a Remo 
Engenharia manterá um 
depósito, a ser erguido 
no Parque Industrial, 
para abrigar, no mínimo, 
quinhentos postes, sendo 
uma empresa que atenderá 
toda a região, tendo optado 
por sua instalação em 
Carmópolis, em vista da 
boa localização regional do 
município. 

“Dou as boas vindas 
à Remo Engenharia, que 
deverá entrar em operação 
no próximo dia primeiro 
de julho, já tendo iniciado 
a adequação do galpão e a 
seleção de mão de obra”, 
finalizou o vereador

Poeira prejudica saúde de moradores da Laje

Volney Henrique

do senhor conhecido como 
“Tião do Pedrinho”, até à 
capela.

O vereador justificou 
a iniciativa, tendo em vista 
solicitação dos moradores, 
com o intuito de diminuir 
a incidência de poeira nas 

residências localizadas ao 
longo do trecho, gerando 
problemas respiratórios 
em muitos moradores, pelo 
excesso de pó neste período 
de inverno e estiagem, 
atingindo, principalmente, 
crianças e idosos. 

Sobre o tema, o 
vereador Dirceu da Silva, 
líder do PSD, disse não 
entender os motivos pelos 
quais a Prefeitura de 
Carmópolis não possui 
um caminhão-pipa, 
equipamento de grande 
utilidade presente em 
todas as cidades vizinhas.  
Lembrou que o município 
conta com orçamento anual 
próximo a R$ 80 milhões, 
além de recursos que estão 
parados na conta do Poder 
Executivo, como a verba 
recebida da empresa Vale. 
Para ele, o trabalho de regar 
as vias não pavimentadas 
ajuda bastante na 
manutenção da saúde e do 
bem estar dos moradores.

Secretaria da Saúde 
tem dificuldades para 

contratar pediatra

Presidente solicita 
construção da nova 

Ponte JK

Volney Henrique

Para falar com 
a Câmara 

Municipal de 
Carmópolis 

ligue:
3333-1704

ou
3333-2299

Volney Henrique
TODOS

CONTRA
A DENGUE 

CÂMARA

MUNICIPAL DE

CARMÓPOLIS

DE MINAS
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CPI do asfalto conclui trabalhos
e apresenta o relatório final

Sessão legislativa em que o relatório final da CPI foi apresentado.

A Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI), nomeada pela 
portaria nº 13 de 21/10/2021, com 
a finalidade de apurar possíveis 
irregularidades e omissões em obras 
de pavimentação realizadas em 
Carmópolis de Minas, anunciou a 
conclusão dos trabalhos e o envio 
do relatório final à mesa diretora 
do Poder Legislativo Municipal, 
para encaminhamento ao Ministério 
Público (MP) e Tribunal de Contas 
do Estado de Minas Gerais (TC-MG). 

A CPI investigou obras 
decorrentes dos contratos 049/2017 
(Execução das obras de pavimentação, 
urbanização, drenagem e sinalização 
na Rua Augusto José Rabelo, na Rua 
Jair de Souza e na Rua São Geraldo, 
todas localizados nos povoados 
de Gerais e Formiga); 043/2020 
(Povoado do Japão Grande) e 
044/2020 (Distrito de Bom Jardim 
das Pedras). 

O relatório foi aprovado, por 
unanimidade, pelos membros da 
Comissão, vereadores Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder do UNIÃO; 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB e Dirceu da 
Silva, líder do PSD, em sua décima 
segunda reunião, realizada no dia 09 
de junho de 2022. 

O ofício encaminhado ao 
presidente da Câmara informa que 
os documentos produzidos serão 
enviados, no estado em que se 
encontram, para que o Ministério 
Público (MP) dê prosseguimento 
às investigações, e para que a 
autoridade competente promova a 
responsabilização civil, criminal ou 
administrativa dos infratores.

Diz o ofício que, após o 
desenvolvimento dos trabalhos; dos 
depoimentos colhidos; da análise dos 
documentos; das oitivas realizadas e 
das diligências promovidas durante seu 
período de funcionamento, apontam os 
parlamentares encaminhamentos para 
os órgãos de controle e autoridades 
públicas, com cópias do relatório 
ao Ministério Público do Estado 
de Minas Gerais, inclusive para o 
Centro de Apoio Operacional das 
Promotorias de Justiça de Defesa do 
Patrimônio Público de Minas Gerais 
(CAOPP), para o aproveitamento dos 
atos praticados nas investigações já 
em curso no órgão; ao Tribunal de 
Contas do Estado de Minas Gerais, 
recomendando àquela corte que 
promova Tomada de Contas Especial 
sobre os recursos advindos da FINISA 
no município de Carmópolis, a fim de 

apurar o descumprimento do contrato 
e o dano ao erário. O relatório 
também recomendou à Procuradoria 
Geral do Município a instauração 
de procedimento para devolução 
corrigida dos valores pagos às 
construtoras Pavom e Inácio Neto Ltda, 
vez que demonstrado que o serviço foi 
prestado em completo desacordo com 
o contrato e o produto final não foi 
entregue. O texto final também exige 
do Poder Executivo a apresentação de 
soluções que possibilitem a efetiva 
pavimentação das vias objetos dos 
contratos investigados.

Sobre o encaminhamento 
do relatório, o presidente da CPI, 
vereador Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO, destacou, 
na sessão ordinária da Câmara 
realizada no dia 13 de junho de 2022, 
a seriedade com que foi realizado 
o trabalho. Disse que a condição 
de fiscalizadores requer que esse 
tipo de inquérito seja construído de 
forma mais aprofundada, em vista 
da precariedade das obras realizadas 
pelas empresas vencedoras das 
licitações.

Marcelo informou ter sido 
apresentado o relatório de perícia 
técnica, que para ele seria até 
desnecessário, diante das condições 
das obras com as quais os próprios 
munícipes se depararam. 

“Para mim não precisava de 
órgãos técnicos para constatar que as 
obras foram mal feitas”, continuou o 
presidente da CPI, apontando, entre 
os problemas, trechos de asfalto já 
danificados; espessura da camada de 
asfalto nas obras do Bom Jardim que 
deixou a desejar, não estando de acordo 
com o contrato; pagamento total 
realizado antecipadamente à empresa 
Pavom pelo prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD), mesmo o mandatário 
tendo encontrado os problemas nas 

obras, o que se configura como crime 
administrativo; e o transporte de 
material de base, de responsabilidade 
da empresa Pavom, mas realizado com 
caminhões da Prefeitura e, mesmo 
assim, pago à empresa. 

O presidente da CPI declarou 
encerrados os trabalhos, ressaltando 
que a Comissão não tem o poder de 
punir, apenas de apurar os fatos, 
encaminhando os resultados ao 
Ministério Público (MP), ao qual 
cabe tomar as providências cabíveis, 
para a responsabilização das pessoas 
envolvidas. Acrescentou que a empresa 
Pavom é uma das culpadas, sendo 
responsável pelo serviço mal feito, 
com a concordância do município, 
que mesmo sabendo que estava mal 
feito, pagou a obra, na totalidade, no 
caso do Japão Grande. Desta forma, a 
Comissão pediu a punição de algumas 
pessoas, entre elas o atual prefeito, ex-
prefeito, funcionários da Prefeitura, 
como também a empresa Pavom. 
“Há erros das duas partes: empresa e 
Prefeitura, por meio de seus gestores”, 
concluiu Marcelo. 

O vereador Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, líder do 
PSDB e membro da CPI, destacou a 
seriedade do trabalho, executado com 
rigor e respeito. Ele espera que, após 
o encaminhamento ao MP, a questão 
seja resolvida o mais rápido possível. 

Manifestando-se na mesma 
sessão, Célio Roberto Azevedo (PSD) 
disse ter comparecido a quase todas 
as audiências relacionadas à CPI, 
trabalho desenvolvido para mostrar 
a realidade dos fatos e que agora a 
população terá acesso ao relatório 
final, sempre respeitando todas as 
pessoas que compareceram à Câmara 
para depor. “O que me deixa mais triste 
é que, até este momento, o município 
está sendo lesado”, enfatizou o 
vereador, afirmando que será muito 

difícil a empresa devolver esse 
dinheiro, que deveria ter sido aplicado 
com mais eficácia e responsabilidade 
pelos gestores públicos. Para ele foi 
infringido o princípio da eficiência, 
com mau gasto do dinheiro público. 

Na condição de presidente 
interino do Legislativo, o vereador 
Fernando Luis Rabelo Lebron (PV) 
disse que o relatório será encaminhado 
ao MP e ao Tribunal de Contas de 
Minas Gerais. Argumentou que o 
trabalho de uma CPI realmente não 
é fácil, assim como não são poucos 
os custos de todo o processo. “Então, 
que seja investigado e que se traga 
uma solução para o nosso município”, 
pediu Fernando.

Manifestando-se como líder 
de bancada, Marcelo grifou que, 
para se apurar obras mal feitas 
de milhões de reais, o valor gasto 
foi muito bem empregado, não 
sendo tão alto, e que, se existisse 
transparência administrativa, talvez 
tais gastos tivessem sido evitados. 
Esclareceu que uma CPI não se faz 
sem a contratação de assessorias e 
peritos, já que os vereadores não 
são técnicos, e que, na verdade, esse 
trabalho trouxe lucro ao município, 
ao evitar que fosse feito pagamento 
à empresa no valor de R$ 400 mil 
e ao obter o comprometimento da 
empreiteira Inácio Neto em refazer a 
obra no povoado da Gerais. 

O vereador Célio concordou 
com os argumentos de Marcelo e 
acrescentou que fiscalizar é função do 
Legislativo, que necessita de recursos 
para cumprir essa missão, apontando, 
ainda, a necessidade de manter a 
autonomia entre os poderes. “Foi 
um dinheiro muito bem investido”, 
avaliou.

Claudinei Vicente da Silveira, 
líder do PV, parabenizou os trabalhos 
da CPI, à qual disse ter prestado seus 
serviços, na qualidade de testemunha. 
E acrescentou: “Deixo o meu 
agradecimento a vocês e fico feliz em 
saber que agora vão ser tomadas as 
devidas providências”.

Fechando as manifestações, o 
vereador Fernando esclareceu que, ao 
se referir aos custos da CPI, de modo 
algum teve a intenção de intimidar 
seus componentes ou impedir que 
outra CPI seja instaurada. Enfatizou 
que os recursos da Câmara são 
direcionados aos seus serviços, entre 
eles o custeio de CPI. “É o que nós, 
vereadores, devemos fazer: fiscalizar 
e buscar o melhor para os munícipes”, 
argumentou.
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Ponte dos Pereira 
necessita de obra urgente 

A urgente necessidade de obra de reforma da 
“Ponte dos Pereira”, importante meio de ligação entre os 
povoados da Prainha, Formiguinha e Capão, foi relatada 
pelo vereador João Francisco Vieira (PSD), durante a 
sessão ordinária da Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 27 de junho de 2022. 

O parlamentar disse ter sido procurado por um 
morador daquela região, solicitando o empenho do 
vereador no sentido de conseguir a reforma, em vista 
da importância da ponte para a população e devido aos 
perigos que ela representa em seu atual estado, com 
riscos de queda de caminhões que fazem o escoamento da 
produção de tomates. Há tábuas despregadas, causando 
muito barulho na passagem dos veículos.

“Acho que está na hora da Prefeitura voltar os olhos 
para aquela ponte”, argumentou o vereador, lembrando 
que em seu primeiro mandato esteve no local, juntamente 
com um engenheiro da Prefeitura, para avaliar o problema 
e construir uma nova ponte, em substituição a que lá 
existe até hoje, pois muitas pessoas utilizam o local para 
se locomoverem na zona rural.

Para prestar contas das ações 
ligadas à Secretaria Municipal 
de Saúde referentes ao segundo e 
terceiro quadrimestres de 2021, 
participou da sessão ordinária da 
Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas, realizada no dia 16 de 
maio de 2022, a secretária Daniela 
Leite Garcia Silva. Também 
estiveram presentes o coordenador 
do Centro de Zoonoses, Diogo de 
Souza e a supervisora de Endemias, 
Pâmela Mariano, para falar 
especificamente sobre a realidade 
da dengue no município. 

Daniela apresentou números 
relativos ao atendimento geral, 
tanto da atenção primária quanto 
da média e alta complexidade, 
como também as ações realizadas 
no período. As informações podem 
ser conferidas de forma detalhada 
no vídeo da sessão, disponibilizado 
no site da Câmara.  

Pâmela Mariano discorreu 
sobre o serviço de controle e combate 
à dengue. As ações consistem 

em visitas realizadas a cada dois 
meses, tanto a residências, como 
ao comércio e terrenos baldios, 
com o intuito de orientar e prevenir 
os moradores sobre possíveis 
riscos da doença e da presença dos 
criadouros encontrados na cidade. 
Caso encontradas, as larvas são 
analisadas em laboratório, sendo o 
resultado levado ao conhecimento 
do responsável pelo imóvel, que 
assina a notificação. 

Nas visitas a terrenos 
baldios são recolhidos materiais 
que possam estar contribuindo 
para o acúmulo de água parada. 
Pâmela lembrou que essa 
ação é feita apenas a cada 
dois meses, sendo a vigilância 
diária de responsabilidade dos 
responsáveis pelos imóveis. São 
realizadas, também, palestras em 
escolas, grupos religiosos, nos 
encontros de idosos e no Centro 
de Referência à Assistência 
Social (CRAS).

Com o surgimento das 

primeiras notificações, é feito 
o bloqueio de transmissão, com 
o uso de bombas costais pelos 
agentes num raio de 300 metros, 
distância de alcance do voo do 
mosquito. Também são feitos 
mutirões de limpeza. No caso de 
alta e persistência do número de 
contaminações, é feito o trabalho 
com o Ultra Baixo Volume (UBV 
pesado) conhecido como “carro 
fumacê”. 

Os vereadores fizeram 
diversos questionamentos 
relacionados ao combate 
aos focos da dengue, tendo 
recebido os esclarecimentos e 
as informações dos técnicos, 
que grifaram a necessidade da 
participação dos moradores, aos 
quais cabe o trabalho diário de 
vigilância e prevenção. Sempre 
que algum morador necessitar, a 
vigilância sanitária disponibiliza 
o meio de transporte para o 
descarte de material que possa 
acumular água.

Secretaria da Saúde presta contas
e esclarece sobre a dengue

A limpeza do pavimento asfáltico da estrada 
que liga a região urbana de Carmópolis de Minas à 
comunidade do Bananal foi solicitada pelo vereador 
José de Souza Campos (PV) -foto acima. O parlamentar 
mencionou o problema durante a sessão ordinária da 
Câmara Municipal realizada no dia 27 de junho de 2022. 

Alegou o vereador que todas as estradas vicinais 
do município estão necessitando de limpeza, mas 
naquele trecho o serviço torna-se mais urgente, em vista 
dos riscos que correm os pedestres, que ao utilizarem a 
via para suas caminhadas, são obrigados a transitarem 
pelo meio da pista, por falta de espaços em suas laterais.

José de Souza citou episódio ocorrido com ele no 
local, quando foi obrigado a parar seu veículo na areia, 
para não colidir de frente com um ônibus escolar. 

“A limpeza é essencial, principalmente para as 
pessoas que praticam suas caminhadas se sentirem um 
pouco mais seguras”, grifou o parlamentar. 

Para a mesma via, José de Souza reivindicou 
a construção de uma guarita, que possa abrigar 
principalmente estudantes, que aguardam os ônibus 
escolares. E concluiu, afirmando que a limpeza daquele 
trecho significa mais segurança para todos.

Dirceu da Silva, líder do PSD, reforçou o pedido 
de José de Souza, afirmando que o trabalho deveria se 
estender até o distrito de Bom Jardim das Pedras, que 
apresenta trechos até em piores situações. 

O vice-presidente do Legislativo, Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV), reforçou o pedido de instalação 
da guarita nas proximidades do Residencial Padre José 
Erley, lembrando já ter feito um requerimento com a 
mesma reivindicação.

Vereador solicita limpeza 
das margens da estrada 

do Bananal

Volney Henrique

O vereador Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB (foto 
à direita), comunicou 
ao plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, na sessão 
ordinária realizada no dia 
13 de junho de 2022, o 
recebimento de ofício do 
deputado federal Aécio 
Neves (PSDB-MG), 
informando a destinação de 
emenda ao Orçamento da 
União, de sua autoria, junto 
ao Ministério da Saúde, no 
valor de R$ 200 mil, para 
incremento do Piso da 
Atenção Básica (PAB) no 

Município recebe R$ 200 mil
para atenção básica à saúde

município de Carmópolis 
de Minas. O deputado 
comunicou, ainda, que 
os recursos já foram 
depositados  na conta do 

Fundo Municipal da Saúde.
Antônio Gabriel 

informou que, de fato, 
a verba já se encontra 
na conta da Prefeitura. 

Como defensor da Santa 
Casa de Misericórdia de 
Carmópolis, o vereador 
explicou que esses recursos 
não podem ser utilizados 
diretamente na instituição, 
mas existem outros meios 
que o prefeito pode utilizar, 
havendo disponibilidade 
e vontade de ajudar, em 
prol da Santa Casa, que 
necessita dos recursos, 
em vista de atravessar 
momentos difíceis. 

“Peço ao senhor 
prefeito que verifique a 
possibilidade de ajudar a 
Santa Casa de Carmópolis”, 
solicitou o parlamentar.

Volney Henrique

Por meio de requerimento 
aprovado no plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas e encaminhado ao 
Poder Executivo Municipal, o 
vereador João Francisco Vieira 
(PSD) reivindicou a realização 
de obra na Rua Aimorés, distrito 
de Bom Jardim das Pedras, com 
o objetivo de drenar uma área de 
água empossada. 

De acordo com o 
parlamentar, uma equipe de 
inspeção da dengue esteve no 
local e constatou que há perigo 
de se transformar em criatório 

do mosquito Aedis aegypti. 
Ele informou que, diante da 
situação, foi procurado por 
moradores, pedindo que levasse 
o problema ao Poder Executivo. 
Revelou ter passado as queixas 
ao secretário municipal de 
Infraestrutura Urbana e Rural 
(Obras), Sérgio Damião Morais, 
que ficou de fazer uma visita ao 
local.

Célio Roberto Azevedo 
(PSD) informou ao plenário 
que também foi procurado por 
moradores pedindo a mesma 
obra na Rua Aimorés e que 

estava de acordo com o pedido 
de seu colega João Francisco. 
Ressaltou que se trata de uma 
obra simples e barata, mas 
como sempre a Prefeitura deixa 
obras pela metade, como é o 
caso da Rua Aimorés, onde 
foram colocadas manilhas, mas 
a galeria não foi terminada. 
“Esse pessoal está sofrendo há 
quase dez anos. Fui lá pedir 
voto para o atual prefeito e ele 
prometeu fazer a obra. Dinheiro 
a Prefeitura tem e a garagem 
está repleta de manilhas”, 
acrescentou o parlamentar.

Drenagem para rua do Bom Jardim
das Pedras é reivindicada na Câmara
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Exercendo interinamente a função de presidente 
da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas, na 
sessão ordinária realizada no dia 13 de junho de 
2022, o vereador Fernando Luis Rabelo Lebron (PV) 
-foto à direita- destacou ofício assinado por todos 
os vereadores e encaminhado ao Poder Executivo 
Municipal, anexando cópia de correspondência da 
Corregedoria Geral do Estado de Minas Gerais, que 
pede a inclusão, no orçamento municipal, de recursos 
para efetivar a Regularização Fundiária Urbana 
(REURB) em Carmópolis.

A mensagem da Corregedoria solicita especial 
atenção quanto à disposição contida no item 2 da 
Carta de Belo Horizonte, elaborada durante a oitava 
reunião do Fórum Fundiário dos Corregedores Gerais 
de Justiça da Região MATOPIBA-MG, que congrega 
os estados do Maranhão, Tocantins, Piauí, Bahia e 
Minas Gerais, realizada em março de 2022, em Belo 
Horizonte. A carta recomenda aos gestores públicos 
que incluam na lei orçamentária anual as despesas 
destinadas à execução de programas de regularização 

P r o b l e m a s 
permanentes na estrada 
que liga a cidade de 
Carmópolis de Minas ao 
distrito de Bom Jardim 
das Pedras foram tema 
de pronunciamento do 
vereador João Francisco 
Vieira (PSD) -foto à 
direita- , durante a sessão 
ordinária do Poder 
Legislativo Municipal 
realizada no dia 13 de 
junho de 2022.

O parlamentar 
disse ter sido procurado, 
em sua residência, 
por vários munícipes, 
questionando sobre a 
precariedade da estrada 
que continua sem as 
obras de manutenção. 
Segundo esses mesmos 
moradores, muitas 
pessoas residentes 
no distrito estão se 
transferindo para a 
cidade, por causa das 
condições ruins da 
estrada.

O vereador 
também relatou ter 
recebido uma mensagem 
em redes sociais, de um 
morador do distrito, 
apontando os mesmos 
problemas e descrevendo 
as dificuldades para o 
trânsito de motocicletas, 
em vista de muitas pedras 
com pontas em todo o 
trecho da via, fazendo 
com que os veículos 

O vereador Dirceu 
da Silva (foto à direita) , 
líder do PSD na Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, informou, 
em pronunciamento 
na sessão ordinária 
do Legislativo de 6 
de junho de 2022, que 
mesmo quando fez parte 
da bancada de situação, 
em seus 22 anos de 
mandato, sempre teve 
suas próprias opiniões. 
Segundo ele, não é 
porque ajudou a eleger o 
prefeito que precisa abrir 
mão de seus conceitos. 

Dirceu lembrou 
ter pedido sempre aos 
prefeitos que apoiou, 
para que “não pisassem 
na bola”, pois não teria 
de concordar com tudo, 
mesmo sendo da bancada 
de apoio ao Executivo. 

“Quero deixar 
bem claro que não estou 
aqui para votar apenas o 
que pedem”, esclareceu 
o edil, afirmando, 
entretanto, que o atual 
prefeito, José Omar 
Paolinelli (PSD), é 
pessoa de bom coração, 
tendo trabalhado muitos 
anos em favor da 
saúde da coletividade. 
O problema estaria, a 
seu ver, no atual perfil 
da administração, na 
qual, como todo mundo 
sabe, muitos mandam 
ao mesmo tempo. Ele 
pediu transparência no 
Executivo, que deve 
trabalhar pelo povo e não 

Ofício pede recursos no orçamento 
para regularização fundiária

Volney Henrique

fundiária, a fim de garantir, em caráter permanente, 
essa política pública. 

Fernando lembrou ser esse um assunto muito 
questionado no município e até mesmo na Câmara. 
Acrescentou que o ofício assinado por todos os 
vereadores reforçará, junto ao prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD), a necessidade da iniciativa, 

tendo em vista a existência, na cidade, de muitos 
loteamentos e ruas em situação irregular, gerando 
dificuldades para quem reside nessas áreas, inclusive 
para ter acesso a serviços essenciais, como sistema 
de iluminação pública e rede de esgoto. 

Na sessão ordinária do dia 20 de junho, 
Fernando voltou ao tema para comunicar ao plenário 
uma conversa mantida com a secretária de Assistência 
Social e Habitação, Eunândia da Silva Rodrigues, 
durante a qual ela informou que a Prefeitura já havia 
concluído o processo de credenciamento de empresas, 
visando a regularização fundiária no município, que 
será executada pela “Legaliza Brasil”, com início dos 
trabalhos previsto para aquela mesma semana. 

“É uma oportunidade, para quem não tem seu 
lote ou o seu terreno devidamente regularizado, para 
que proceda a essa regularização”, alertou o vereador, 
acrescentando que, em parceria com o cartório, quem 
se adequar às regras do REURB estará isento das 
taxas. Os interessados devem procurar a secretária 
Eunândia, na Prefeitura.   

Vereador destaca importância 
de autonomia em votações

Volney Henrique

por um partido político. 
O vereador voltou 

a falar do setor de saúde, 
elogiando a atuação 
da secretária Daniela 
Leite Garcia Silva, mas 
questionando a falta 
de um posto que possa 
permanecer aberto à 
noite. Lembrou que 
no período noturno e 
nos finais de semana, 
o único caminho dos 
pacientes é a Santa 
Casa, e que o montante 
repassado mensalmente 
pela Prefeitura àquele 
hospital, hoje em torno 
de R$ 380 mil, não é 
elevado, em vista do 
trabalho que presta 
à coletividade e que 
deveria ser maior, para 
que a Santa Casa pudesse 
disponibilizar dois 
médicos plantonistas e 
não apenas um, aliviando 
o sofrimento daqueles 
que aguardam pelo 
atendimento, às vezes 
por muitas horas.

Para o vice-
presidente da Casa, 
vereador Fernando Luis 

Rabelo Lebron (PV) a 
Santa Casa recebe R$ 
380 mil todos os meses, 
e que este dinheiro é 
integralmente destinado 
à população. Acrescentou 
que os repasses não 
ficam somente nessa 
quota mensal, apontando 
como exemplo os mais 
de trezentos mil reais 
levantados há poucos 
dias para a quitação 
de dívida da entidade 
para com a Companhia 
Energética de Minas 
Gerais (CEMIG). Ele 
também lembrou de 
verba conseguida pelo 
deputado estadual Duarte 
Bechir (PSD), destinada 
exclusivamente à 
atenção básica, dando 
oportunidade para a 
Prefeitura conseguir, por 
meio de uma troca, fazer 
outro repasse à Santa 
Casa, no valor de R$ 80 
mil. “Acho que a Santa 
Casa realmente merece, 
pois toda a população 
precisa dela”, concluiu o 
vice-presidente.

Situação de risco da estrada 
do Bom Jardim das Pedras

Volney Henrique

trepidem, gerando um 
grande incômodo aos 
usuários. 

Sobre o assunto, 
o vereador Célio 
Roberto Azevedo (PSD) 
observou que a falta de 
planejamento redundou 
na atual situação da malha 
viária do município, 
especialmente a estrada 
do distrito de Bom 
Jardim das Pedras, 
hoje de alto risco. 
Lembrou ter alertado 
o Poder Executivo 
sobre a necessidade de 
contratar uma empresa 
especializada, com pena 
de não conseguir atender 
a demanda, problema que 
acontece neste momento.  

A falta de 
p l a n e j a m e n t o 
também foi motivo 
de manifestação do 
vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis, 
líder do UNIÃO. 
Como exemplo citou a 

autorização, dada ao 
prefeito pela Câmara 
já há bastante tempo, 
para instalação de 
iluminação com 
tecnologia LED. Para 
ele, naquela época o 
montante daria para 
fazer a mudança em 
quase toda a cidade, 
e que hoje talvez não 
seja possível cobrir 
nem mesmo a metade 
da área original.

Na sessão 
ordinária do dia 20 de 
junho, João Francisco 
voltou ao tema para 
informar que, em 
mensagem de áudio, o 
secretário municipal de 
Infraestrutura Urbana 
e Rural (Obras), Sérgio 
Damião Morais, pediu 
um prazo para realizar 
as obras necessárias 
na estrada do Bom 
Jardim, prometendo 
desenvolver um bom 
serviço naquela via. 
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Organizado pela Prefeitura de 
Carmópolis de Minas, por meio das 
secretarias municipais de Saúde e 
Esportes, como também pela Igreja 
Adventista, o evento “Mexa-se 
pela vida”, realizado no domingo, 
26 de junho, na Praça dos Passos, 
recebeu destaques e elogios por 
parte de vereadores, durante a sessão 
ordinária da Câmara Municipal 
realizada na segunda-feira, 27 de 
junho. A movimentação esportiva, 
nas modalidades caminhada e corrida, 
envolveu atletas de todas as idades e 
contou com grande público.

Falando sobre a iniciativa, o 
vice-presidente da Câmara, vereador 
Fernando Luis Rabelo Lebron (PV), 
parabenizou os organizadores pelo 

trabalho e sucesso da promoção, bem 
como a participação da Associação 
de Corredores de Rua de Carmópolis 
de Minas (ASCORC). Também 
o vereador Geraldo Lucas (PV) 
parabenizou os organizadores pela 
iniciativa, que contou com grande 
adesão do público. 

O presidente do Legislativo, 
vereador José Laércio da Silveira 
(UNIÃO), informou ao plenário 
que esteve presente no evento, 
representando a Câmara, tendo 
participado da entrega dos troféus 
em nome de todos os vereadores. 
Para ele, tratou-se de um evento 
muito importante para a saúde dos 
participantes, entre eles muitos 
provenientes de cidades vizinhas. 

Por meio de 
requerimento, o vereador 
Dirceu da Silva, líder 
do PSD, solicitou da 
mesa diretora da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas a realização de 
uma audiência pública no 
distrito de Bom Jardim 
das Pedras, atendendo 
pedido dos moradores e 
entidades representativas 
da comunidade, para 
tratar de assuntos 
relacionados à segurança 
e outros assuntos de 
interesse coletivo. O 
requerimento também 
recebeu as assinaturas 
dos vereadores Antônio 

Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB; 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD) e Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO.

Sobre o 
requerimento, Dirceu 
disse, durante a sessão 
ordinária do Legislativo 
realizada no dia 27 de 
junho de 2022, que sua 
iniciativa visa discutir 
com a comunidade suas 
várias reivindicações, 
feitas, inclusive, no 
plenário da Câmara, por 
ele e outros vereadores, 
como também por 
moradores em 

participações no espaço 
“Tribuna Livre”. Ele 
destacou a importância 
econômica e social do 
distrito para o município 
de Carmópolis.

O vereador Célio 
Roberto Azevedo 
(PSD) classificou a 
audiência como de 
suma importância, 
pois o distrito de Bom 
Jardim precisa da 
atenção dos políticos 
e o evento tratará de 
assuntos relevantes para 
a comunidade, entre 
os quais a segurança 
na escola, iluminação 
pública e estradas.   

A conclusão da obra de 
pavimentação da Rua Dorinato Martins 
de Andrade foi requerida pelo vereador 
Célio Roberto Azevedo (PSD), durante 
a sessão ordinária da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas realizada no 
dia 20 de junho de 2022. Célio explicou 
que a obra foi realizada há cerca de um 
ano, mas permanece sem as canaletas e 
meios-fios, ocasionando o entupimento 
de bocas de lobo. Revelou, ainda, que, 
já estão aparecendo algumas avarias no 
asfalto. 

De acordo com o vereador, a 

finalização da obra é importante, para 
que não ocorram mais prejuízos com 
o aumento dos problemas que surgem 
na pavimentação. Ele também solicitou 
a construção dos quebra-molas 
projetados para o local, pois como 
se trata de uma via bastante larga, os 
veículos trafegam em alta velocidade, 
colocando em risco a integridade física 
de crianças, que se ajuntam no local, à 
espera do transporte escolar. 

“O término da obra trará 
segurança e economia ao município, 
argumentou o parlamentar.”

Vereadores aprovam criação de Centro de Referência
no Atendimento Educacional Especializado

Ao aprovarem, por unanimidade, 
projeto de lei do Poder Executivo 
Municipal, os vereadores de 
Carmópolis de Minas autorizaram 
o prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD) a criar o Centro de Referência 
no Atendimento Educacional 
Especializado (CRAEE), vinculado à 
Secretaria Municipal de Educação. A 
instituição será voltada ao atendimento 
de alunos da Rede Municipal de 
Ensino com necessidades educacionais 
especiais e com dificuldades 
acentuadas na aprendizagem, visando 
o cumprimento da Meta 4, da Lei 
Federal N.º 13.005/2014, que aprovou 
o Plano Nacional de Educação; a Lei nº 
13.146, de 6 de julho de 2015 e a Lei 
nº 14.113, de 25 de dezembro de 2020.

O Quadro de Pessoal do 
CRAEE será composto por psicólogo; 
fonoaudiólogo, psicopedagogo, 
assistente social, professores 
especialistas e um coordenador.

A designação para o desempenho 
de função, por se tratar de atendimento 
a alunos com necessidades 
educacionais especiais, assegura ao 
servidor, detentor do cargo designado, 
o direito de pertencer ao quadro de 

profissionais da educação, de acordo 
com as legislações vigentes. 

Justificando a iniciativa, o 
prefeito José Omar Paolinelli (PSD) 
argumentou que a concepção de 
educação inclusiva, que orienta as 
políticas educacionais e os atuais 
marcos normativos e legais, rompe 
com uma trajetória de exclusão e 

de segregação das pessoas com 
deficiência, alterando as práticas 
educacionais para garantir a igualdade 
de acesso e permanência na escola, 
por meio de matrícula dos alunos, 
público-alvo da educação especial 
nas classes comuns de ensino regular 
e da disponibilização do atendimento 
educacional especializado.

Volney Henrique

Plenário da Cãmara~durante aprovação do CRAEE. 

Informou que a Rede Municipal 
de Ensino conta com uma sala 
de Atendimento Educacional 
Especializado (AEE) em atividade 
na Escola  Municipal Lygia Vaz de 
Oliveira, que  possui quase a metade 
dos alunos de toda a rede, oferecendo, 
também, aos alunos de inclusão, 
professor de apoio e cuidador.

Além da oferta desse serviço 
pedagógico especializado, a Secretaria 
Municipal de Educação, a fim de 
atender as legislações em vigor, 
constituiu uma equipe multidisciplinar 
para atendimento complementar e/
ou suplementar à escolarização dos 
alunos, público-alvo da educação 
especial, matriculados nas classes 
comuns do ensino regular.

O chefe do Executivo afirmou, 
ainda, que o expressivo número de 
alunos com deficiência atendidos 
na rede municipal de educação não 
possibilita o atendimento sistemático, 
com a necessária frequência e benefícios 
qualitativos ao desenvolvimento do 
aluno deficiente e/ou com transtornos 
globais do desenvolvimento, 
reforçando a necessidade da criação de 
um CRAEE.

Foi aprovado por unanimidade 
pelos vereadores de Carmópolis de 
Minas, projeto de lei que autoriza o 
Poder Executivo a aumentar em R$ 
190 mil o repasse de contribuição 
para a Associação dos Estudantes 
Universitários e Secundaristas de 
Carmópolis de Minas. 

A liberação dos recursos somente 
ocorrerá mediante celebração de termo 
de cooperação ou outro equivalente, entre 
o município e a entidade interessada, 
no qual se estabelecerá as condições de 

cooperação mútua entre as partes. 
Para atender ao disposto na lei, 

fica o Poder Executivo Municipal 
autorizado a anular parcialmente 
créditos ao Orçamento Fiscal de 2022. 

De acordo com justificativa 
do prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD), o projeto tem o objetivo de 
disponibilizar um repasse financeiro 
de 30% para subsidiar parcialmente 
despesas com transporte intermunicipal 
para estudantes universitários e 
secundaristas.

Requerimento solicita 
audiência pública no distrito

Prefeitura aumenta 
repasse para transporte 

intermunicipal de estudantes

Evento “Mexa-se pela vida” 
recebe aplausos e elogios

Término de pavimentação de 
rua é requisitado em plenário



JORNAL DA CÂMARA - JUNHO 2022 PÁGINA 07

— REQUERIMENTOS —

O vereador Dirceu 
da Silva, líder do PSD, 
defendeu, na sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no dia 
20 de junho de 2022, a 
reutilização de luminárias 
comuns, retiradas de postes 
em ruas que recebem novo 
sistema de iluminação de 
LED. 

Sustenta o vereador 
que as luminárias antigas 
servem muito bem para 
cobrirem falhas em pontos 
específicos, como a da rua 
do campo, no distrito de 
Bom Jardim das Pedras 
e povoado da Gerais, 
cujas ruas têm poucos 
pontos de iluminação, com 
postes muito espaçados, 
redundando em alguns 
trechos claros e outros 
escuros. Recordou o 
parlamentar que o atual 
sistema foi instalado entre 
1987 e 1988, portanto há 

mais de 30 anos.
“A Prefeitura poderia 

investir nesses locais 
que estão precisando de 
iluminação pública, muitas 
ruas mendigando pelo 
menos uma luz mais fraca”, 
solicitou Dirceu.

Sobre o assunto, o 
vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD) lembrou 
que a Câmara aprovou o 
projeto de lei do Poder 
Executivo para troca da 
iluminação pública por 
lâmpadas de LED, que, 
entretanto, caminha a 
passos lentos e cobrirá, 
principalmente, o centro 
da cidade e pontos 
estratégicos. Enquanto 
isso, acumulam-se pedidos 
de povoados como 
Japão Grande, Córrego 
do Paiol, Bom Jardim, 
Bicudo, que necessitam 
dessas luminárias, que 
não possuem a eficiência 
do LED, mas já dão mais 

segurança.
Célio informou 

que muitas luminárias se 
encontram amontoadas 
num canto da garagem 
da Prefeitura, 
transformando-se em 
material a ser vendido 
como sucata e que, 
após manifestações de 
vereadores na Câmara, 
foram finalmente cobertas 
com lona. 

“Acho que para o 
município não será um 
gasto muito alto instalar 
essas luminárias onde são 
necessárias, porque eu vejo 
que o LED não vai atender 
toda a cidade”, continuou 
o vereador, pedindo que, 
ao invés de leiloá-las, que 
a Prefeitura as utilize em 
comunidades rurais, pois é 
certo que ajudarão muito, 
especialmente na inibição 
de episódios de roubos 
que têm ocorrido nos 
povoados.   

Reutilização de luminárias
pode ser solução para ruas escuras

Executivo é questionado por não 
atender solicitações de vereador

Falando no plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, 
durante a sessão ordinária realizada no 
dia 06 de junho de 2022, o vereador Célio 
Roberto Azevedo (PSD) lamentou que 
pedidos importantes ao Poder Executivo, 
de sua autoria, não estejam sendo 
atendidos. 

Célio disse se entristecer com 
a situação, mas não deixa de mostrar 
as cópias dos requerimentos a quem o 
procura, dizendo que, quando o prefeito 
não o atende, deixa de atender os próprios 
munícipes.  “Não sou o prefeito. Eu 
fiscalizo e encaminho a demanda, e na 
maioria das vezes não sou atendido”, 
justificou o parlamentar. 

O vereador citou algumas situações 
graves, entre elas a relacionada à taxa de 
iluminação pública cobrada de moradores, 
cujas ruas permanecem no escuro. 
“Existem pessoas que estão pagando 
iluminação pública sem a ter, mesmo 

com um poste em sua porta”, ressaltou o 
vereador, referindo-se a um cidadão que 
relatou a ele o problema. Célio Roberto 
afirmou que a situação é lamentável e 
perdura, mesmo ele já tendo feito vários 
requerimentos a respeito. 

O mesmo ocorre em relação a 
serviços prestados pela Prefeitura a 
particulares, muitas vezes pessoas que 
gozam de boa situação financeira. Célio 
disse ter pedido, recentemente, algo bem 
simples para uma pessoa pobre, que 
realmente precisava do apoio da Prefeitura, 
e mais uma vez não foi atendido. Outra 
solicitação, sobre mata-burro na Estrada da 
Usina, também foi feita por ele por vários 
anos seguidos, mas até hoje a solicitação 
não foi atendida, mesmo já tendo ocorrido 
vários acidentes no local. 

“Não sei o motivo pelo qual não 
querem me atender, mas fico chateado com 
a situação, mas vou continuar fazendo o 
meu trabalho”, arrematou o parlamentar.

Requerimentos coletivos
Marcelo de Freitas dos Reis - líder 

do União; Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara - Líder PSDB; Célio 

Roberto de Azevedo (PSD); Dirceu
 da Silva - Líder do PSD

Processos licitatórios - Que seja 
solicitado ao prefeito municipal, cópia 
completa dos processos licitatórios 
referentes às obras realizadas pelos 
contratos autorizados através da lei 
2.237/2019, exceto os contratos 43 e 44, 
fornecendo cópias de termos aditivos se 
houver, cópias de empenhos e respectivas 
notas fiscais, planilhas de medições 
e projetos, encaminhando a referida 
documentação numerada. 

Recursos recebidos da “Vale”- 
Que seja solicitado ao Prefeito Municipal, 
informações sobre os recursos recebidos da 
“Vale”, encaminhando extratos bancários 
atualizados, informando também onde 
serão investidos os recursos, bem como 
cópia dos projetos que serão contemplados 
com os referidos recursos.

Troca da iluminação pública - Que 
seja solicitado ao Prefeito Municipal, que 
informe a esta Casa Legislativa quais os 
motivos de até a presente data o município 
não ter iniciado a troca da iluminação 
pública existente, pela iluminação de LED.  
Informar ainda o valor da cotação de preço 
feita na época do financiamento quando 
da elaboração do projeto, informando 
se já foi licitado, tendo sido, que nos seja 
fornecido cópia do processo licitatório 
acompanhado do projeto.

Audiência pública - Realização de 
uma Audiência Pública no Distrito do Bom 
Jardim das Pedras, atendendo solicitação 
dos moradores e entidades representativas 
da comunidade, para tratar de assuntos 
relacionados a segurança pública, 
segurança na escola, e outros assuntos 
coletivos de interesse do Distrito, com 
presença de representantes da sociedade 
civil, comunidade escolar e autoridades 
municipais. 

Requerimentos individuais
João Francisco Vieira (PSD)

Água parada em canaletas - Que 
sejam solicitadas ao prefeito municipal, 
junto à Secretaria de Obras Infraestrutura 
Urbana e Rural, providências em relação 
à água que está ficando parada em 
canaletas entre as residências dos senhores 
conhecidos popularmente como “Marcelo 
Batata” e “Leir do Dadinho”, tendo em 
vista que o local já foi alvo de vistoria 
pelo setor de endemias, que solicitou 
providências urgentes. 

Povoado Olhos D’Água - Que 
seja solicitado ao prefeito municipal, 
junto à Secretaria de Obras Infraestrutura 
Urbana e Rural, a reforma de um mata-
burro na estrada principal que dá acesso ao 
Povoado Olhos D’Água, nas proximidades 
da propriedade de espólio do Senhor 
conhecido como “Pedro Rodolfo”. 

Patrolamento das estradas – Que 
seja feito o patrolamento das estradas de 
acesso aos povoados Pé do Morro, Sítio, 
Vargem e Mata, tendo em vista o péssimo 
estado de conservação das mesmas e ainda 
que os produtores de hortifrutigranjeiros 
estão em período de colheita, dificultando 

passagem dos veículos de carga. 

Célio Roberto Azevedo (PSD)
Agentes de saúde e agentes 

de combate a endemias - Que seja 
reiterado ao senhor prefeito municipal, o 
pedido encaminhado pelo Sindicato dos 
Servidores Públicos de Carmópolis de 
Minas, requerendo todas as adequações 
necessárias para o repasse do piso nacional 
aos agentes de saúde e agentes de combate 
a endemias, disposto na EC Nº 120/22, 
conforme oficio 013/2022. Que o prefeito 
esclareça se recebeu os recursos do governo 
federal e quais as vantagens, incentivos, 
auxílios, gratificações e indenizações 
que visem valorizar o trabalho desses 
profissionais.

Marcelo de Freitas dos Reis 
(UNIÃO)

Serviços prestados pelo SESAM 
- Que sejam convidados o senhor Eloísio 
Francisco do Nascimento,  diretor do 
Serviço de Saneamento Ambiental 
Municipal (SESAM) e o doutor Neider 
Moreira de Faria, presidente da Agência 
Reguladora Intermunicipal de Saneamento 
Básico de Minas Gerais (ARISB) para 
comparecerem a esta Câmara Municipal, a 
fim de esclarecer dúvidas sobre as tarifas 
cobradas pelos serviços prestados pelo 
SESAM no município de Carmópolis de 
Minas, e também sobre outros assuntos 
relacionados ao abastecimento de água, 
esgoto e  resíduos sólidos no município. 
Que seja solicitado aos convidados que 
indiquem uma data para a sua participação 
até o final do mês de julho do corrente ano.

Geraldo Lucas de Lima e Silva (PV)
Rua Antônio Gonçalves Lara - 

Para que a Comissão Municipal de Trânsi-
to avalie na Rua Antônio Gonçalves Lara, 
entre as ruas Antônio Neto e Luís da Costa 
Pereira, no Bairro Santo Antônio, locais 
para colocação de quebra-molas em pon-
tos estratégicos, tendo em vista o excesso 
de velocidade em que os veículos trafegam 
na via mencionada. 

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)
Avenida Dom Alexandre 

Gonçalves do Amaral - Que seja solicitada 
da Secretaria de Obras e Infraestrutura 
Urbana e Rural, a poda de uma árvore na 
Avenida Dom Alexandre Gonçalves do 
Amaral, nas proximidades da APAE. 

José de Souza Campos (PV)
Estrada principal do Bom 

Jardim - Que seja solicitado do Prefeito 
Municipal, através da Secretaria de 
Obras e Infraestrutura Urbana e Rural, 
a poda e limpeza na estrada principal 
de acesso ao Distrito do Bom Jardim, 
especialmente no trecho asfaltado, do 
Bairro de Fátima até o Bananal. Solicito 
ainda que seja efetuada a construção de 
uma guarita no Conjunto Habitacional 
Padre José Erlei, para que os estudantes 
possam se proteger do sol e da chuva.

Antônio Pinto de Vasconcelos 
(PSD)

Avenida Ipê Amarelo - Que 
seja solicitado do Prefeito Municipal, 
através da Secretaria de Obras e 
Infraestrutura Urbana e Rural, atendendo 
a reivindicação dos moradores locais, 
que disponibilize um caminhão pipa 
para aguar a Avenida Ipê Amarelo e de 
construir quebra molas no local com o 
intuito de diminuir a poeira. 

Maria Conceição de Jesus “Dona Lia”
Nos termos do parágrafo 5º do artigo 96 do Regimento Interno, apresento 

o presente requerimento, solicitando a deliberação do plenário para que possa 
conferir MOÇÃO DE APLAUSOS E CONGRATULAÇÕES, pelos 101 anos 
de “Dona Lia”. Moradora da Rua Professor Maravilha, no bairro Lava Pés, Maria 
Conceição de Jesus completou em 16 de maio, 101 anos de vida. Dona Lia, como 
é conhecida, é oriunda do povoado do Bom Jardim das Flores, onde nasceu no 
ano de 1921. Dedicou a vida ao trabalho na roça, como costureira e na ajuda ao 
marido Sebastião Rafael (já falecido), a sustentar a família durante a lida no extinto 
Campo Semente. Com o marido, Dona Lia constituiu uma bonita e numerosa 
família formada pelos sete filhos: Marlene, Zislene, Antônio, Irene, Carminha, 
Nilson, Marilene (em memória), e Cícero. E dos filhos, 25 netos, 31 bisnetos e 5 
tataranetos.

Com saúde, alegria, entusiasmo, homenageamos a querida e adorável Dona 
Lia, que a cada dia nos enche de mais felicidade e disposição para seguir a vida. 
Submeto à apreciação do Plenário, a presente Moção de Aplausos e Congratulações 
a Dona Lia e seus familiares, como forma de reconhecimento desta Casa Legislativa 
pelos seus 101 anos de vida. 

Carmópolis de Minas, 24 de junho de 2022.
Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)

Moção de aplausos
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A cidade de Carmópoliis de Minas 
possui, ao todo, 2.005 pontos de iluminação 
pública, dos quais 68 postes ainda sem 
luminárias, sendo que alguns deles não 
dispõem de baixa tensão, necessária 
ao funcionamento das luminárias. As 
informações fazem parte de uma planilha 
elaborada pela empresa Império Elétrica, 
contratada pela Prefeitura para fazer esse 
tipo de levantamento e apresentada, na 
Câmara, pelo vereador Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV), na sessão ordinária 
realizada no dia 27 de junho de 2022. De 
acordo com ele, cerca de 35 postes só 
possuem rede de alta tensão. Por isso será 
necessário fazer um projeto de extensão 
de rede, para que possam receber as 
luminárias. 

Ainda de acordo com estimativa de 
Fernando, os gastos com todo o serviço 
deverão girar em torno de R$ 1,9 milhão, 
com possibilidade de queda de cerca de 
20%, algo em torno de R$ 380 mil, devido 
à concorrência no processo de licitação. 
Ainda de acordo com informações 
do setor, os preços dos sistemas de 
iluminação de Led vêm caindo, também 
devido ao aumento da concorrência e de 
acordo com o mercado, pois os projetos 
de mudança de iluminação estão sendo 
adotados por prefeituras de todo o Estado 
de Minas Gerais, despertando o interesse 
de muitas empresas. 

Sob o ponto de vista da economia 
com gastos de iluminação pública, a ser 
verificada após a implantação do novo 
sistema, Fernando informou que deverá 
fiar em torno de 31%, significando, no 
caso de Carmópolis, em torno de R$ 25 
mil a R$ 30 mil por mês. Lembrou que a 
Prefeitura deverá pagar parcelas mensais 
de R$ 40 mil, relativas ao financiamento 
contraído para possibilitar a mudança 
do sistema. Ou seja: a Prefeitura arcará 
com uma pequena parte das prestações, 
sendo este um dos benefícios da nova 
modalidade, além das melhorias na 
qualidade da iluminação.

Ainda sobre a troca da iluminação 
pública em Carmópolis de Minas, o 
vereador Geraldo Lucas (PV) destacou 
o trabalho que está sendo realizado pelo 
responsável pelo setor, Gilberto Arnaldo 
de Freitas, solicitando os estudos técnicos 
antes de efetivar as mudanças. “Com 
esse estudo, o município está no caminho 
certo, ressaltando que algumas ruas e 
praças já receberam a nova iluminação”, 
disse o parlamentar.

Para o vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder do UNIÃO, falta 
planejamento por parte da Prefeitura, 
cujo projeto de iluminação por meio de 
lâmpadas Led deveria ter sido feito antes 
de contrair o empréstimo. Mas somente 
agora, meses depois da aprovação do 
financiamento pela Câmara, isso está 
sendo feito, representando uma inversão 
na ordem do processo. Para o vereador, 
isso atrasa a obra, porque se tivesse sido 
feito antes de enviar o projeto de lei à 
Câmara, a iluminação já estaria pronta. 
E questionou: “Será que eles fizeram 
o financiamento sem saber que era 
necessário fazer esse levantamento?” 
Marcelo disse, ainda, esperar que 
realmente ocorra uma diminuição dos 
custos, pois após esse tempo, a obra ainda 
nem foi licitada.

Dirceu da Silva, líder do PSD, disse 
ter ficado confuso com a atual situação do 
projeto de iluminação, pois pensava-se 
que todos esses levantamentos e projeções 
estivessem prontos no momento em que 
o Poder Executivo enviou o projeto de 
lei à Câmara. Alertou para o fato de que, 
no momento da aprovação do projeto, o 
montante financiado, de R$ 2 milhões, 
era suficiente para a troca de toda a 
iluminação do município, inclusive no 
distrito de Bom Jardim das Pedras e 
demais povoados. 

Em aparte, o vereador Fernando 
confirmou que o levantamento 
contempla todo o município, incluindo 
a zona rural.

Em resposta a ofício 
da Câmara de Carmópolis 
de Minas, solicitando a 
contratação de seguranças 
para atuarem no âmbito 
das escolas públicas 
municipais, o prefeito 
José Omar Paolinelli 
(PSD) - foto à direita- 
informou à mesa diretora 
do Legislativo que, não 
obstante compreender a 
pertinência da solicitação, 
Carmópolis não possui 
guarda municipal. 

Lembrou, ainda, 
que a Polícia Militar 
não dispõe de efetivo 
suficiente para essa 
função, que também foge 
do encargo da corporação.  
Esclareceu que algumas 
escolas possuem porteiro 
ou auxiliar de serviços 
gerais exercendo a função 
de monitor, organizando 
as entradas e saídas, tendo, 
ainda, a função de coibir e 
inibir a entrada de terceiros 

nos recintos escolares sem 
prévia autorização. 

Acrescentou, o 
chefe do Poder Executivo, 
que a maioria das escolas 
já possui portão eletrônico 
e ou câmaras de segurança, 
que ajudam ainda mais 
nas questões ligadas à 
segurança e efetividade 
para identificação de 
qualquer anormalidade. 
Destacou que a Polícia 
Militar apresentou um 
levantamento das ações 
preventivas, voltadas 
para o policiamento nas 
proximidades das escolas 
(Patrulha Escolar), tendo 
sido realizadas, de 01 
janeiro a 22 de junho de 
2022, 44 ações preventivas 
nas proximidades 
escolares do município, 
nos horários de entrada e 
saída dos estudantes, além 
das rondas diárias.  

O ofício da Câmara 
ao Poder Executivo tomou 

como base relato do 
cidadão Rosinei Geraldo 
da Fonseca Oliveira, 
morador do distrito de 
Bom Jardim das Pedras, 
na sessão ordinária da 
Câmara realizada no 
dia 16 de maio de 2022, 
pelo qual reivindicou a 
contratação de um agente 
de segurança para a 
escola municipal daquela 
localidade, em vista da 
facilidade de acesso ao 
interior do educandário. 

Rosinei narrou 
que, como não existe um 
funcionário específico 
para cuidar da segurança, 
a comunidade escolar 
fica vulnerável a 
possíveis atos de pessoas 
desconhecidas, sendo esta 
uma preocupação que já 
dura muitos anos e mais 
agora, após a divulgação 
de um alarme em rede 
social, que felizmente era 
falso e não se concretizou. 

O pastor da Igreja 
Presbiteriana de Carmópolis 
de Minas, Edson Manoel de 
Almeida, representante, na 
comunidade, da Teologia 
Reformada, participou da 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal. Ele registrou 
sua gratidão e admiração 
a todos os vereadores que 
ofereceram seus nomes 
para servirem ao município, 
o que bem representa a 
proposta da democracia e 
que têm sido motivo de suas 
orações pelo bom exercício 
do mandato.

Disse ter apreciado 
as palavras do vereador 
José de Souza Campos 
(PV) em sessão anterior, 
segundo as quais sentia as 
pernas tremerem diante da 
responsabilidade de assumir 
o cargo. “Sempre que se 
assentarem como edis de 
nosso município, que o peso 
dessa responsabilidade os 
façam tremer de fato, pois as 
leis aqui aprovadas trazem 
alegrias e bênçãos para 
os munícipes, ou tristeza 
e angústia sobre nós”, 
recomendou o religioso.

Lembrou que toda 
autoridade é constituída 
por Deus. Assim, não 
foram apenas os votos 
dos eleitores que lhes 
conferiram esses postos, 
mas o decreto de um Deus 
soberano que lhes confiou 
o mandato para realizar sua 
vontade boa, perfeita, por 
meio da instrumentalidade 

Prefeitura não tem como contratar 
seguranças para as escolas, diz prefeito

Planilha estima preços e informa 
sobre iluminação por Led

Pastor agradece a vereadores e 
anuncia retomada de atividades 

dos vereadores. 
Disse que a Igreja 

Presbiteriana, recém-
chegada a Carmópolis, 
deseja impactar 
positivamente a cidade, 
querendo somar no que diz 
respeito a instituições sociais 
como a Casa Up, gerida pela 
Igreja Batista. Convidou os 
vereadores a participarem da 
retomada de suas atividades, 
no Bairro Santo Antônio.

O vereador Geraldo 
Lucas (PV) deu boas vindas 
ao pastor, pediu orações 
pelos poderes constituídos 
e se colocou à disposição 
da Igreja Presbiteriana, no 
que depender de ações na 
Câmara. 

Célio Roberto 
Azevedo (PSD) agradeceu 
a participação do pastor 
e disse que suas palavras 
engrandecem os vereadores e 
os fortalecem para continuar 
em seus objetivos.

O vice-presidente 
da Câmara, Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV), desejou 
sucessos e bênçãos à Igreja 
Presbiteriana, neste início de 
atividades no município.

José de Souza 
Campos (PV), citado 
pelo pastor, e que cumpre 
mandato de quatro meses 
como suplente, disse 
que, de fato, suas pernas 
fraquejaram, em vista da 
responsabilidade que pesa 
sobre o cargo que assumia. 
Disse, ainda, que a presença 
do pastor em Carmópolis 
contribuirá para o bem dos 
carmopolitanos. 

T a m b é m 
se manifestaram 
positivamente sobre a 
presença do pastor os 
vereadores João Francisco 
Vieira (PSD); Antônio 
Pinto de Vasconcelos 
(PSD); Dirceu da Silva, 
líder do PSD; Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB e 
Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV.

O presidente 
José Laércio da Silveira 
(UNIÃO) agradeceu ao 
pastor pela presença na 
Câmara, levando aos 
vereadores palavras de 
força e otimismo, com base 
na doutrina de Cristo.


